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ATA 452 
 
Aos trinta e um dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezoito, às oito horas 
e trinta minutos, reuniu-se ordinariamente o Conselho Universitário, sob a 
presidência do Prof. Dr. Danilo Giroldo Dias, com a presença dos seguintes 
membros: De forma presencial - Ana Furlong Antochevis, Artur Roberto de 
Oliveira Gibbon, Augusto Ferrari, Claudio Moss da Silva, Cristiano Ruiz Engelke, 
Danilo Giroldo, Eduardo Pitrez de Aguiar Correa, Eliana Badiale Furlong, Ernesto 
Luiz Gomes Alquati, Fabiane Pianowski, Guilherme Savi Farina, Ícaro Aronovich 
da Cunha, Ingrid Augusta Celmer Donald, João Sarkis Yunes, Joaquim Vaz, 
Marcio Rodrigo Vale Caetano, Matheus Jatkoske Lazo, Paulo Henrique Beck, 
Ralf Kersanach, Raquel da Fontoura Nicolette, Regina Maria Carvalho 
Gonçalves, Stella Minasi de Oliveira, Tanira Mariza Coutinho Leal, Vinícius dos 
Santos Conejo e Vitor da Silva dos Santos. O Secretário, a pedido do Senhor 
Presidente, registrou a presença dos substitutos e o motivo da substituição: De 
forma presencial – Letícia Cao Ponso, suplente de Eleonora Frenkel Barretto, 
representante do ILA (titular afastada a serviço na Universidade); Luciana Pilatti 
Telles, suplente de Eliane Misiak, representante dos servidores docentes (titular 
afastada para qualificação); Rúbia Tatiana Gattelli, suplente de Márcio de 
Azevedo Figueiredo, representante dos servidores técnico-administrativos (titular 
em férias). Por meio de webconferência - Patrícia Ignácio, suplente de Raquel 
Pereira Quadrado, representante do IE (titular afastada por motivo de força 
maior). Justificaram ausência: João Carlos Brahm Cousin, ex-reitor (por motivo de 
força maior); Rafael de Carvalho Missiunas e Silvia Machado dos Santos, 
respectivamente titular e suplente da representação dos servidores TAE (ambos 
afastados por motivo de força maior); Augusto Ferrari e Samantha Eslava 
Gonçalves Martins, respectivamente titular e suplente da representação do ICB; 
Cleber Palma Silva e Edélti Faria Albertoni, respectivamente titular e suplente da 
representação dos servidores docentes (afastados a serviço da Universidade); 
Eduardo Antunes Dias, representante dos servidores docentes (por motivo de 
força maior). Ausentes sem justificativa: Alberto Carlos de Souza Campos 
(representante dos servidores TAE), Ana do Carmo Goulart Gonçalves 
(representante do IE), Augusto Duarte Faria (representante do ICHI), Glauber 
Acunha Gonçalves (representante do C3), Paulo Renato Lessa Pinto 
(representante do ICEAC), Toni Jefferson Lopes (representante dos servidores 
docentes) e Rhândrea Lucas da Silveira (representante dos estudantes de 
graduação). Participaram, na condição de convidados, após a aprovação do 
plenário: Jackson Negalho Medeiros (AUDIN) e Mozart Tavares Martins Filho 
(PROPLAD). Ao iniciar a reunião, o Senhor Presidente informou que a Magnífica 
Reitora encontrava-se afastada em viagem a serviço da Universidade, a qual deve 
participar da posse da Reitora da Universidade Federal do Acre, de reunião da 
ANDIFES em Brasília e também de reunião da CIRM no Rio de Janeiro. Saudou a 
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todos os presentes, em especial aos conselheiros que acompanhavam a reunião por 
webconferência direto dos campi fora da sede. Na sequência, colocou em discussão 

a ordem do dia, conforme segue: 1º) Aprovação da Ata 451 - Tendo em vista que 
a ata fora disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, o Senhor 
Presidente perguntou aos presentes se havia alguma manifestação a respeito 
dessa ata. Não havendo, a ata nº 451 foi colocada em votação e aprovada por 
unanimidade; 2º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – 
Homologação do Ato Executivo 032/2018 – Alteração no Calendário de 
Reuniões do CONSUN – O referido AE alterou o calendário de reuniões 
ordinárias do CONSUN, transferindo a reunião ordinária do mês de agosto, do dia 
03, para o dia 31. A leitura da Indicação foi realizada pelo Senhor Presidente. 
Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não 
havendo manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, 
sendo aprovada por unanimidade; 3º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral 
Dias – Comissão Especial para coordenar o processo de escolha dos 
representantes dos docentes, dos TAE e dos estudantes junto ao CONSUN 
para o período 2018-2020 – Processo nº 23116.007927/2018-14 – A referida 
indicação propôs ao plenário do CONSUN a formação de Comissão Especial 
para coordenar o processo de escolha dos representantes dos docentes, dos 
técnico-administrativos em educação e dos estudantes para o período 2018-
2020. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão, 
registrando, inicialmente, que a referida Comissão atuará em conjunto com outra 
Comissão Especial já indicada pelo COEPEA, com o objetivo de trabalharem em 
um processo único para a escolha dos representantes das categorias para o 
período em questão, como já é prática na FURG. Após algumas manifestações e 
sugestões de nomes para integrar a referida Comissão Especial, aceitaram a 
indicação os conselheiros: Paulo Henrique Beck, representando os docentes, Ana 
Furlong Antochevis, representando os TAE e Tanira Mariza Coutinho Leal, 
representando os discentes. Não havendo mais manifestações a esse respeito, 
os nomes dos três voluntários foram aprovados para comporem a Comissão 
Especial do CONSUN; 4º) Indicação do Cons. Danilo Giroldo – Solicitação de 
autorização para o afastamento da Reitora para viagem ao Equador - A 
referida indicação solicita autorização do CONSUN para o afastamento da reitora 
Cleuza Maria Sobral Dias ao exterior para participar, na qualidade de palestrante, 
do “VI FORO REGIONAL DO OBSERVATÓRIO REGIONAL DE 
RESPONSABILIDADE SOCIAL PARA A AMÉRICA LATINA E O CARIBE- 
ORSALC, em Cuenca, Equador, entre os dias 20 e 26 de outubro de 2018. Após 
a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo 
manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo 
aprovada por unanimidade; 5º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – 
Criação de Comissão Especial para Elaboração de Diagnóstico e 
Proposição de Metodologia para Aprimoramento do Estatuto e Regimento 
Geral da FURG – Processo nº 23116.007928/2018-51 - A referida indicação 
propõe a aprovação da proposta de Resolução que dispõe sobre a criação de 
uma Comissão Especial para Elaboração de Diagnóstico e Proposição de 
Metodologia para Aprimoramento do Estatuto e Regimento Geral da FURG. A 
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Indicação foi lida pelo Senhor Presidente. Após a leitura, o Senhor Presidente 
explicou que o processo vem sendo debatido há bastante tempo pela 
administração, que já ocorreram duas reuniões com os diretores das Unidades 
Acadêmicas e dos campi, oportunidade em que o tema foi discutido e escolhidos 
os nomes que representarão o grupo. Disse que há a necessidade de que o 
Regimento Geral seja adequado em alguns aspectos, em função, principalmente, 
da criação dos campi fora de sede, os quais foram incluídos de forma provisória 
como órgãos vinculados à Reitoria, o que não se reflete em uma estrutura 
multicampi, portanto se faz necessária a adequação da estrutura. Citou que a 
cada momento se faz mais necessário que o Estatuto reflita esse formato já 
consolidado na FURG. Lembrou a questão da representação das áreas e a 
existência das antigas comissões de curso que congregava essas 
representações e que, de certa forma, foi perdida com a reestruturação que a 
Universidade sofreu a partir de 2009. Citou a questão administrativa também 
como motivo para o reestudo da estrutura da FURG, afirmando haver a 
necessidade de que se realizada uma reflexão a respeito destas questões 
surgidas ao longo do tempo, após a reformulação do Estatuto e Regimento Geral. 
Lembrou, como exemplo de situações que acabaram ocorrendo, o fato de que o 
COEPEA aprova o orçamento da Universidade, porém é o CONSUN que acaba 
aprovando a prestação de suas contas. Essa Comissão a ser formada será 
responsável por trazer ao CONSUN uma proposta de metodologia a ser utilizada 
nessa reanálise e posteriormente outra Comissão dará seguimento ao trabalho. 
Nesse momento, o Senhor Presidente fez a leitura da proposta de Resolução, 
solicitando àqueles que tivessem dúvidas que realizassem seus destaques ao 
texto. Na sequência, a Cons. Raquel perguntou quem seriam os diretores que 
previamente aceitaram atuar nesta Comissão. O Senhor Presidente informou 
serem os diretores: Cezar Bastos (EE), Silvia Botelho (C3), Maria Renata Mota 
(IE), Elaine Nogueira da Silva (ILA), Obirajara Rodrigues (FaMed), representando 
as Unidades Acadêmicas e Fabiane Simioni (SVP), representando os três campi 
avançados de SAP, SLS e SVP. Informou, também, que, além dele, os Pró-
Reitores Mozart Tavares Martins Filho, da ProPlad, e Renato Duro Dias, da 
ProGrad, foram os indicados pela Reitoria para compor a presente Comissão. A 
Cons. Raquel sugeriu que os diretores das Unidades Acadêmicas que possuem 
cursos oferecidos nos campi fora da sede estivessem contemplados na 
Comissão. O Senhor Presidente disse entender a preocupação da conselheira, 
mas que essa já era uma decisão tomada pelos três diretores, os quais 
concordaram com a participação de apenas um deles, o qual ficaria com a 
responsabilidade de repassar toda e qualquer discussão a respeito do tema. 
Afirmou que isso foi debatido entre eles e que definiram que os escolhidos 
estarão constantemente em contato com os demais diretores para que todos 
estejam a par do que for discutido. O Cons. Joaquim Vaz disse que poderia estar 
contemplada uma representação específica do COEPEA. O Senhor Presidente 
informou que isso realmente não foi levantado nas reuniões que ocorreram, 
talvez pelo fato que o tema diz respeito diretamente a uma decisão do CONSUN 
e também porque as três categorias encontram-se representadas no CONSUN. 
Disse que há pouco tempo para a realização do referido estudo e também para 
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sua aprovação, já que se pretende realizá-lo até o final de 2020, caso contrário, a 
próxima gestão da Universidade é que deverá dar andamento ao trabalho. Disse 
entender que essa Comissão terá um caráter mais executivo, por isso não deve 
ter um tamanho muito grande. O Cons. Alquati disse que, já que a Comissão 
deverá tratar dessa questão relativa às antigas comissões de curso que existiam 
na estrutura anterior, seria interessante contar com um dos coordenadores de 
curso e, portanto estaria indicando a professora Fabiane Binsfeld dos Santos 
para compô-la. Com relação aos demais representantes a serem indicados pelo 
CONSUN, após algumas sugestões foi decidido e aprovado pelos presentes os 
nomes dos conselheiros: Fabiane Pianowski (Docente), Ana Furlong Antochevis e 
Vitor da Silva dos Santos (TAE), Tanira Mariza Coutinho Leal e Guilherme Savi 
Farina (Discentes). Não havendo mais manifestações a esse respeito, a 
Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 6º) 
Parecer nº 004/2018 da 2ª Câmara – Proc. nº 23116.006660/2018-30 – Plano 
Anual de Atividades de Auditoria Interna – PAINT 20018 – O processo foi 
relatado pelo Cons. Artur Gibbon que, após análise dos documentos que 
compõem o processo, votou pela aprovação da proposta do PAINT 2018 
encaminhada pela AUDIN da FURG. O parecer foi lido pelo autor. Após a leitura, 
o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. O auditor Jackson fez 
breve relato destacando alguns pontos do PAINT apresentado. Relatou a forma 
de metodologia utilizada pela equipe da AUDIN para a realização dos trabalhos. 
Explicou que a AUDIN não faz mais a análise de projetos executados pelas 
fundações de apoio, tarefa que passou a ser realizada pela equipe da PROPLAD. 
O Cons. Joaquim indagou sobre como anda a situação geral do controle 
patrimonial na Universidade, especialmente com relação aos bens não-
localizados. O Auditor Jackson disse que a comissão vem realizando um bom 
trabalho nesse sentido, e que diminuiu substancialmente a quantidade de bens 
nessa situação. Afirmou que o trabalho está sendo bem aceito pelos técnicos da 
CGU. Não havendo mais manifestações a respeito desse item da pauta, o 
parecer foi colocado em apreciação, sendo aprovado por unanimidade; 9º) 
Assuntos gerais – O Cons. Márcio Caetano disse que, considerando o término 
do atual mandato dos atuais conselheiros em outubro próximo, gostaria de 
externar sua satisfação e alegria em ter sido escolhido pelos colegas do IE como 
representante junto ao CONSUN, mesmo tendo apenas cinco anos de trabalho 
na FURG, naquela oportunidade. Questionou a situação em que se encontra o 
prédio da quadra coberta do Centro Esportivo da Universidade, o qual é vinculado 
ao IE e gostaria que administração respondesse às angústias dos seus colegas 
professores com relação ao assunto, esclarecendo a situação real em que se 
encontra o prédio. Citou o risco de acidentes que podem ocorrer em razão do 
estado em que se encontram as instalações deste prédio. Disse que há pelo 
menos sete anos essa situação se prolonga. Salientou que o prédio não atende 
apenas ao curso de Educação Física, mas também a outras atividades da 
Universidade. A Cons. Raquel Nicolette disse que seria interessante que a 
administração pudesse trazer ao conhecimento do CONSUN, de forma geral, 
como andam as obras em toda a Universidade, para que todos possam ter 
conhecimento da atual situação. O Senhor Presidente disse entender a 
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preocupação de todos com relação ao tema e lembrou que deve ocorrer pelo 
menos mais uma reunião extraordinária do conselho até o final do atual mandato 
dos atuais conselheiros e a administração poderia trazer essas informações 
atualizadas sobre uma série de obras em andamento no campus. Explicou que 
cada um dos casos citados possui uma série de etapas que são complexas e 
sempre muito penosas para a Universidade nesses processos que incluem 
rescisões de contratos. Disse entender essa sensação de desconforto da 
comunidade, alertando para o fato de que os diretores encontram-se sempre a 
par do andamento das obras relacionadas com cada uma das unidades 
acadêmicas. Lembrou que está ocorrendo uma restrição orçamentária na rubrica 
de capital e que, para o ano de 2019, deve ocorrer, infelizmente, a mesma 
situação. Em relação, especificamente, ao Centro Esportivo, disse reconhecer a 
importância que as instalações representam para a comunidade em geral, mas 
lembrou que nesse caso, se acumula uma série de problemas que trouxeram 
muitos entraves ao longo destes últimos anos. Com relação à quadra coberta, 
informou que a colocação da cobertura nova foi bem sucedida, mas que o piso 
ainda não é o ideal. Com relação à área da piscina, afirmou que o que existe vai 
ser aproveitado, mas que depende de um replanejamento no projeto para que 
venha a ser utilizada. O Pró-Reitor Mozart afirmou que, atualmente, com exceção 
de algumas obras relacionadas a emendas parlamentares, todas demais são 
ainda oriundas do período de 2013, e que não qualquer perspectiva de novas 
obras. Com relação à demora em alguns casos, explicou que a FURG tem sido 
inflexível com as obras que apresentaram problemas e, nesta situação, todas as 
multas previstas em contrato são aplicadas pela FURG, o que, por outro lado, 
acaba trazendo uma demora maior na solução, e, quando isso acontece e são 
retomadas as obras, os valores disponíveis já não são suficientes para a 
conclusão. Como exemplo, citou que, no caso da obra de ampliação do Centro 
Esportivo, já se vai para a quinta empresa a executar a obra. Informou que nas 
próximas semanas, uma empresa especializada será contratada para dar 
conclusão na questão do piso da quadra coberta do Centro Esportivo. Disse, 
ainda, que, atualmente, a Universidade sobrevive em termos de obras com os 
recursos chamados de “restos a pagar” para dar continuidade a estas obras, 
porém afirmou que todas deverão ser concluídas. O Cons. Cristiano Engelke 
lembrou que o ICHI, do qual faz parte, também conta com um prédio sem 
conclusão e sugeriu que alguma outra forma seja pensada para a divulgação 
destas informações. Disse que um professor da Educação Física levou à 
assembleia da APROFURG a questão precária em que se encontra o Centro 
Esportivo e aproveitou a oportunidade para convidar o Pró-reitor Mozart a estar 
presente na próxima assembleia para que possa passar também essas 
explicações aos docentes, tendo a concordância do Pró-reitor Mozart. O Senhor 
Presidente disse que a administração está à disposição da APROFURG para 
participar da sua Assembléia Geral. O Cons. Márcio Caetano disse, como 
tréplica, que, para além das justificativas registradas, destacaria a importância do 
envolvimento do IE no apoio prestado à atual administração em suas duas 
gestões a frente da Universidade, entendendo que essa área sente-se carente da 
presença da Reitoria, no sentido de fazer uma visita para explicar a real situação 
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destas obras. O Senhor Presidente falou sobre a dificuldade real da 
administração em manter o mesmo ritmo de visitas às Unidades, a exemplo do 
que foi praticado em sua primeira gestão, mas ressaltou que as direções das 
Unidades podem, a qualquer momento, demandar e agendar a presença da 
Reitoria, o que não aconteceu até este momento com o IE. Nada mais havendo a 
tratar, às 10h12min, o Senhor Presidente encerrou a reunião. A ata será 
disponibilizada a todos para apreciação e aprovação em próxima oportunidade e 
vai assinada pelo Senhor Presidente e por mim, Jorge Augusto da Silveira 
Bastos, que secretariei a reunião. 
 
 
 
 
 

Prof. Dr. Danilo Giroldo 
PRESIDENTE DO CONSUN 
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SECRETÁRIO 


